
 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Haagen  

am Dienstag, 6. Oktober 2015 

im Rathaus Haagen, Manzentalstraße 6 

 

 

 

 

Anwesend:  Horst Simon als Vorsitzender 

  

  

  

  

Ortschaftsräte/innen: Bühler 

 Di Marco  

 Kirchner 

 Krämer 

 Meier 

 Rufer 

  

  

Entschuldigt: Holdermann-Müller 

 

Ferner: ./. 

 

 

Urkundspersonen:  Ortschaftsrat Bühler 

  Ortschaftsrat Di Marco 

 

Schriftführung: Herr Waitl 

 

 

Beginn:  19.00 Uhr 

 

Ende:  19.20 Uhr 

 

 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
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TOP 1 

Finanzielle Ausstattung der Kameradschaftskassen der Feuerwehrabteilungen 

Lörrach, Brombach, Haagen, Hauingen und der Jugendfeuerwehr 

Vorlage: 094/2015 

 

Der Vorsitzende erläutert die Vorlage und erklärt, dass durch eine Großspende an die Ab-

teilung Haagen diese für die nächsten drei Jahre jeweils einen Zuschuss in Höhe von 

3.000 € erhält. 

Anschließend wird folgender Beschlussvorschlag einstimmig angenommen: 

 

Für den Zeitraum 2016 bis 2018 erhalten die Feuerwehrabteilungen folgende Zuschüsse 

pro Jahr: 

Lörrach   21.600 € 

Brombach   500 € 

Haagen   3.000 € 

Hauingen   150 € 

Jugendfeuerwehr 1.650 € 
 

Die Zuschüsse werden zum 1.7. jeden Jahres ausgezahlt. Die Zuschüsse sind im Jahr 2018 

für die Folgejahre zu überprüfen.  

 

 

 

TOP 2 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Fahrbahnsanierung Hauinger Straße in der Zeit vom 

12. – 22. Oktober 2015 durchgeführt wird. Die veranschlagten Kosten betragen 85.000 €. 

 

Weiterhin informiert er, dass die Sanierung der Schlossberghalle im Jahr 2016 vom vor-

geschlagenen Platz 5 auf Platz 11 zurückgestuft wurde. Er wird deswegen Protest bei 

Bürgermeister Dr. Wilke einlegen.  

 

In der Schlossbergschule sollen die noch ausstehenden Schlosserarbeiten in der nächsten 

Woche ausgeführt werden.  

 

Die Küchenzeile in der Schlossberghalle wird zur Zeit eingebaut. Die restlichen Schreiner-

arbeiten im Vereinsraum sollen ebenfalls innerhalb der nächsten zwei Wochen ausgeführt 

werden. 

 

Da der Vorsitzende einen anderen Termin wahrnehmen muss, wird Ortschaftsrätin Di 

Marco an der Amtseinführung von Schulleiterin Silvia Burger am 23.10.15 die Vertretung 

übernehmen.  
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TOP 3 

Allgemeine Anfragen 

 

3.1. OR Kirchner warum die Sitzung wegen dieser geringfügigen Tagesordnung nicht 

      auf den nächsten Termin verlegt werden konnte. 

      Der Vorsitzende erwidert, dass man noch mit einem Baugesuch gerechnet habe. 

       

3.2. OR Kirchner regt an, die Fahrbahnsanierung der Hauinger Straße bis zur Höhe 

      des Bushaltestelle, Abfahrt zum Sportplatz, durchzuführen. 

      Der Vorsitzende wird diese Anregung weiterleiten. 

 

3.3. OR Kirchner bemängelt die zeitlich verzögerte Abfuhr der Gelben Säcke und die 

      fußgängerbehinderte Ablage der Säcke auf dem Gehweg. 

      Der Vorsitzende erklärt, dass der Kreis für die Abfuhr zuständig ist und es bei 

      Ausfall eines Fahrzeuges zu zeitlichen Verzögerungen kommen kann. Für die  

      Ablage der Säcke ist der  Verursacher zuständig, der aber dazu angehalten wird, 

      den Sack frühestens am Vorabend der Abfuhr an der Straße abzustellen.         

 

3.4. OR Kirchner fragt nach, wie weit die Graffitigestaltung an der Autobahnbrücke 

       im Hasenloch  vorangeschritten ist.  

       Der Vorsitzende erklärt, dass mit dem Künstler gesprochen wurde und die 

       Ausführung in zwei Schritten erfolgen soll, um hiermit die Kosten zu splitten.  

 

3.5. OR Kirchner erkundigt sich, wann die Bannwanderung in Haagen durchgeführt 

       wird. 

       Der Vorsitzende erklärt, dass er hierfür noch einen Termin mit dem Förster  

       absprechen müsste.    

 

3.6. OR Meier wundert sich, dass die Gremien der Stadt Lörrach bei der Umsetzung 

       des Lärmaktionsplanes übergangen wurden. In der anschließenden Diskussion 

       erklärt der Vorsitzende, dass eine verkehrsrechtliche Anordnung auch ohne 

       Mitspracherecht des Gemeinderates angeordnet werden kann.  

 

3.7.  OR Kirchner fragt nach, wann das Regenklärbecken in der Industriestraße  

        eingeweiht wird und warum der Radweg in diesem Bereich nicht asphaltiert  

        wurde.  

        Der Vorsitzende erklärt, dass die Einweihung im November 2015 erfolgen soll. 

        Der parallel zur Wiese verlaufende Radweg soll nach Fertigstellung der  

        Tumringer Halle bis zum Regenklärbecken durchgehend asphaltiert werden.  

 

 

 

TOP 4 

Fragestunde der Bürger 

 

Entfällt 



 - 4 - 

 

 

 

TOP 5 

Offenlegungen 

 

 

TOP 5.1 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung vom 15. September 2015 

 

 

 

 

  

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Der Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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